



*Verónica Casado Vicente*

*Junta de Castilla y León*  
*Consejería de Sanidad*  
*Consejera*

Estimado alcalde:

Como bien sabes, en la última semana las tasas de incidencia y el número de contagios en nuestra Comunidad, como también en todo el país, están aumentando de manera importante. Esta quinta ola, se está caracterizando por una tasa muy elevada de contagio en los grupos de edad más jóvenes, aunque no exclusivamente.

La finalización de los exámenes, las fiestas asociadas a la EBAU, viajes de fin de curso y el aumento de movilidad y de contacto social relacionados típicamente con esta época del año está produciendo que el coronavirus se propague con mayor velocidad que en semanas previas. Además, debemos añadir que este grupo todavía no se encuentra inmunizado a niveles relevantes ni con una ni con dos dosis, lo que facilita esa transmisión. Pero también estamos detectando un cierto aumento de casos en el grupo entre 50-59 años, posiblemente derivados del aumento de movilidad y contacto social, además de poder estarse contagiando por sus hijos.

A este aumento de contacto y movilidad debemos añadirle un elemento adicional, la circulación de diferentes variantes del coronavirus, alguna de las cuales posee un alto grado de contagiosidad, hasta 3-4 veces mayor a la cepa que tuvimos en las primeras olas, lo que facilita el contagio.

Este aumento de contagios en jóvenes no sería preocupante si no fuera porque en la población joven también tiene probabilidades de causar enfermedad grave y de fallecer por esta enfermedad. Menos que la población adulta, pero unas tasas que, como responsables sanitarios debemos evitar a toda costa.

Como administración autonómica tenemos una serie de competencias tasadas a la hora de actuar sobre medidas adicionales. Por ello, queremos pedir tu colaboración desde el Gobierno de la Junta y, en especial, desde la Consejería de Sanidad para limitar los contagios en esta nueva ola y para que se mantengan las medidas universales de protección en todo momento, como es el uso de la mascarilla.

En esta época del año, como bien sabes, sois numerosos los municipios que celebran sus fiestas patronales. En estos momentos, con las tasas actuales de contagio y las variantes circulantes, tanto el grupo de expertos COVID-19 de la Consejería, con el que nos reunimos el pasado lunes por la tarde, como los profesionales de Salud Pública, consideran que este tipo de celebraciones pueden ser claros focos de contagio y aparición de brotes que faciliten la diseminación del virus. Especialmente en población vulnerable que todavía no ha finalizado su pauta de vacunación.

Por ello, te ruego, como alcalde de tu municipio, que valores la oportunidad de limitar este tipo de fiestas en las próximas semanas y que, en caso de celebrar algún tipo de festividad, se organicen de tal forma que se pueda garantizar todas las medidas de seguridad en todo momento (por ejemplo, conciertos con público sentado, evitar actos que puedan traducirse en aglomeraciones como paelladas, etc.), siendo extremadamente vigilantes también de las aglomeraciones que puedan producirse en las calles y peñas. Poniendo especial interés en el control de botellones, donde está comprobado que no se respeta ninguna medida de protección universal.

Son momentos complicados, que de no gestionarse adecuadamente pueden poner en riesgo la vida de muchos vecinos, y también este verano. No limitar la propagación del virus de manera ágil, puede obligarnos a tomar medidas restrictivas que duren semanas. Por ello, te solicito tu colaboración para ser copartcipe de la gestión de esta ola. Sólo trabajando de manera conjunta, podemos frenar esta quinta ola.

Quiero agradecerte de antemano todo el esfuerzo y la colaboración en esta cuestión.

Recibe un afectuoso saludo

